
大家好！

我綁的這個絲巾結好

看嗎？昨天下午的「文化

交流」有 11 位從台灣來

的 DGE夫人，為了這個節

目，練習了很多次絲巾的打

法，希望在未來的一年，讓

大家呈現不同的儀容，學以 

致用。

今天我很榮幸可以用

我自己的語言（中文）與寶

眷一起分享「我在扶輪的 

經歷」。

33 年前，我先生 Gary

當總監時，我的 3個小孩還

小，我必須掌控及分配好我

的時間，孩子們白天去上學，我就盡量配合先

生的活動，但有時我必須說「No」，因為孩

子們回家了，需要有家庭的溫暖與陪伴，對我

而言，這是最重要的，還好我們之間都有很好

的溝通。

您們在未來的一年一定非常忙碌，所以您

們挑選的團隊也非常重要，大家分工合作，就

會有很好的成績，留下很多美好的回憶！

在 2000年 Gary當上理事之後，又當基金

保管委員，當時結交了很多國際的朋友，我發

現我得到最大的收穫就是用金錢買不到的「友

誼」。我們邀請他們來台灣，看看扶輪在台灣

的成長，介紹東方的文化、飲食，都留下很深

刻的印象。

我很喜歡畫畫，也是我的興趣，在 2004

年我舉辦了一個畫展，將義賣的錢捐給巨額捐

獻及獎學金，讓我對扶輪有一點點的貢獻。這

些是我的作品，與各位分享。

在 2014年，Gary當上了 RI社長，我有

點恐慌及不安，我問他「我能做什麼？」，他

不想給我太大的壓力，只有簡單的一句話「跟

我一起拜訪世界各地，互相照顧」。當時孩

子們都已經成家立業，沒有後顧之憂，我也很

樂意做他的左右手，可見「陪伴」很重要，而

且我們到不同的國家，各地的氣候、時差、文

化、飲食都不一樣，更要注意健康，隨身攜帶

必備的東西，對我們真是最大的挑戰。

我與他周遊列國了 103個國家，其中讓

我印象最深刻的是在印度，一個沒水沒電的村

落，看到赤裸裸的嬰兒躺在黑暗低矮的房子，

蒼蠅肆虐，真不知他們如何抵抗這惡劣的環
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境，還有在醫院等待輸血的孩童，露出天真的

笑容和我們打招呼，他們毫不畏懼的與病魔挑

戰，當地的扶輪社友確實盡心盡力的幫助他

們，讓我深受感動，但我看到更多的孩子，快

樂的成長，因為有扶輪提供的疫苗，減少很多

的疾病。這些照片是我在世界各地與孩子們一

起歡樂的時光。

當 Gary希望寶眷成為社友，我義不容辭

在 2014年加入台北圓桌社，目前有 40多位社

友，各有專長，都在一邊打拼自己的事業，一

邊服務社會做公益。去年 10月舉辦了一場扶

輪日，以多重障礙為主，年紀大約 15-60歲，

為了讓他們接觸更多的生活體驗，舉辦了一場

「天使們奔跑吧！」的陪跑計畫，大家帶著家

人增進親子交流，啟發孩子的思考與感受學習

助人為樂的精神，一起用「愛」改善世界，我

很佩服年輕人的辦事能力，召集了 800多人，

完成這個創舉，事後大家內心都充滿了喜樂及

成就感！

我們社的宗旨就是「分享是付出的開始，

助人是最終的到達」，為了這次的活動累積不

少基金，多餘的錢為他們捐贈了一部廂型車，

方便殘障出入。

我覺得扶輪最大的核心就是「社員」，

每位社員都必須多加關懷與尊重，因為要「團

結」才能做出更多的服務。

現在我從旁觀者到參與者，重新開始學

習，在社裡開理事會，終於了解基金的用途

來做很多不同的服務計畫，大家一起監督，不

會濫用，就像 RI的基金需要基金保管委員會

一起監督，若能累積更多的基金，再透過扶

輪的規劃，勢必能幫助更多的人，讓世界更 

美好。

扶輪的宗旨就是「進來學習，出去服

務」，從前的我是害羞膽小，不敢上台講話，

對自己沒有信心，只愛畫畫的個性，但「扶

輪」不知不覺的改變了我，也讓我有機會扮演

很多不同的角色，來幫助需要幫助的人，我很

高興我能做個快樂的扶輪人。謝謝！
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